

L'ACERAS HOMME-PENDU

ACERAS ANTHROPOPHORUM (LINNÉ) AITON FIL. 1814

L'**Aceras Homme-pendu** est une orchidée de l'aire méditerranéenne et atlantique, qui doit son nom à la forme particulière de sa fleur. En France, on la rencontre sur pratiquement tout le territoire, excepté quelques régions, comme la Bretagne ou le Limousin.

Cette orchidée qui fleurit d'avril à juin se rencontre en général de la plaine à 1300 mètres d'altitude.

Présente dans les biotopes de pleine lumière à mi-ombre, elle fréquente les pelouses méso-xérophiles (milieux moyennement secs), le maquis, et plus rarement les bois clairs. Elle pousse sur des sols plutôt calcaires.

Il s'agit d'une espèce assez robuste, le plus souvent de taille petite à moyenne (tige de 10 à 30 cm.). Les fleurs sont de taille moyenne, plus ou moins ouvertes, de couleur vert-jaune à brun, ou jaune verdâtre à orangé. La plante est semblable à un *Orchis*, et s'en distingue par l'absence d'éperon.

Aceras anthropophorum est une orchidée qui peut localement pousser en pieds isolés comme en colonies plus ou moins importantes.

Cette espèce est **protégée** en Belgique, au Luxembourg, ainsi que dans certaines régions françaises (Basse-Normandie, Centre, Haute-Normandie, Nord Pas-de-Calais, Pays de Loire).



